

CONSEIL MUNICIPAL

SEANCE DU 23 MAI 2020

PROCES VERBAL DE SEANCE

L'an deux mille vingt, le vingt-trois mai, à dix heures. Le Conseil municipal dûment convoqué, s'est réuni en session ordinaire, sous la présidence de Monsieur LESPADÉ, Maire.

PRÉSENTS

M. LESPADÉ, M. PERRET, Mme NOGARO, M. DOMET, Mme DUFAU, M. MABILLET, Mme DUPRE, M. DUBERT, Mme MOUNIER, M. GONZALES, Mme SAINT-AUBIN, Mme DARRAMBIDE, M. SAUBIETTE, Mme ORDUNA, M. GARANS, Mme BAULON, M. LECERF, Mme CORRIHONS, M. FLEURENTDIDIER, Mme PICAT, M. MIREMONT, Mme BIRLES, M. DECKE, Mme PERIMONY-BENASSY, M. CENDRES, Mme LE GALL, M. COUTIER, Mme LALANNE, M. HERVELIN, M. ROBLES, Mme CASSAING, M. LAPEBIE, Mme DACHARRY

SECRÉTAIRE DE SEANCE : Mme BAULON

Nombre de Conseillers en exercice : 33

Nombre de présents : 33

Nombre de pouvoirs : 0

Nombre de votants : 33

2020-05-039-DGS – Installation du Conseil municipal suite au renouvellement général du Conseil municipal du 15 mars 2020

Monsieur Jean-Marc LESPADÉ, en qualité de Maire sortant, procède à l'appel nominal des trente trois conseillers qu'il déclare installés dans leurs fonctions.

1	Jean-Marc LESPADÉ	18	Nicole CORRIHONS
2	Isabelle NOGARO	19	Nicolas FLEURENTDIDIER
3	Alain PERRET	20	Nelly PICAT
4	Isabelle DUFAU	21	Didier MIREMONT
5	Nicolas DOMET	22	Danièle BIRLES
6	Anne DUPRE	23	Henri DECKE
7	Marc MABILLET	24	Martine PERIMONY-BENASSY
8	Elisabeth MOUNIER	25	Patrick CENDRES
9	Francis DUBERT	26	Nathalie LE GALL
10	Maryse SAINT AUBIN	27	Alain COUTIER
11	Christian GONZALES	28	Nelly LALANNE
12	Fabienne DARRAMBIDE	29	Lucien HERVELIN
13	Emmanuel SAUBIETTE	30	Antoine ROBLES
14	Aurélie ORDUNA	31	Alice CASSAING
15	Christophe GARANS	32	Bernard LAPEBIE

16	Emilie BAULON	33	Caroline DACHARRY
17	Thierry LECERF		

Mme Dufau lit la déclaration ci-dessous :

Quel plaisir de se retrouver, après une campagne électorale dense et gagnante, et une période de confinement interminable à cause d'une crise sanitaire, de laquelle découle déjà une crise économique, sociale et politique sans précédent.

Cela nous vaut la surprise de nous retrouver au cœur du gymnase Léo Lagrange pour notre 1er CM de la mandature.

Ce gymnase représente beaucoup de choses à mes yeux.

C'est d'abord un des lieux de mon enfance, puisque j'y ai suivi quelques cours d'EPS avec les profs du collège Langevin wallon tout à côté, et surtout c'est ici que j'ai porté le maillot de la sicsbt, section handball ball !

Ce souvenir très heureux m'oblige à une comparaison sportive inévitable.

Dans le sport, pour gagner il faut une équipe, un meneur de jeu, mais également des entraîneurs, des techniciens, des agents d'entretien, des supporters, etc etc...

Pour notre équipe de « Tarnos ensemble », c'est la même chose, on a constitué une belle équipe forte de principes et de valeurs ancrés à Gauche.

On s'est rangés derrière un meneur de jeu qui est, à mes yeux, plein de qualités: enthousiaste, déterminé, convaincu, convaincant.

On a mobilisé tous les membres de notre équipe ainsi que de nombreux citoyens lors d'ateliers thématiques pour définir le projet à présenter aux électeurs, basé sur La Défense des services publics tellement nécessaires à la population, et le développement d'une ville durable et solidaire.

Cette équipe rencontrera de l'adversité à n'en pas douter, mais elle sera relever les défis, unie, rassemblée, cohérente, constructive, innovante.

Les remplaçants sauront rentrer dans le jeu, s'il y en avait besoin. On peut les saluer dans les tribunes.

Les supporters continueront leur rôle essentiel d'accompagnement, de conseil, d'alerte, de mobilisation avec force et conviction.

Enfin, il y aura les adversaires sur le terrain « politique ».

J'espère que les confrontations resteront toujours respectueuses des personnes et des idées. C'est en tous les cas mon état d'esprit.

Je terminerai en saluant la victoire d'autres équipes dans le Seignanx, ce qui ouvre de nouvelles perspectives au niveau de l'intercommunalité où une nouvelle majorité peut se construire pour mettre en œuvre un nouveau projet plus respectueux de l'ensemble des communes membres, un nouveau projet qui remettra en son centre le citoyen du Seignanx, pour bâtir ensemble les grands projets structurants du territoire:

- le plui,
- un projet alternatif pour les ex-allées shopping,
- un équipement aquatique si les finances intercommunales le permettent, tout comme une baisse de la teom.

Et maintenant, en avant Tarnos ensemble! On est prêts, enthousiastes, déterminés, convaincus, unis, solidaires derrière celui qui je l'espère restera notre capitaine, Jean-Marc Lespade, entourés de ses adjoints.

M. Gonzales lit la déclaration ci-dessous :

Chères et Chers collègues,

Notre prise de fonction se déroule dans les circonstances particulières que nous connaissons et dans un contexte où notre pays affronte un séisme d'une ampleur inouïe.

Je ne parle pas du séisme partant de Tarnos à Paris que nous avez prédit un élu de l'opposition lors du dernier conseil municipal, voyant la municipalité dirigée depuis 100 ans dans la pluralité par un Maire Communiste, tomber dans les mains de la République en Marche. Quel visionnaire.

Je parle bien entendu de la pandémie qui a généré une crise économique profonde, une commotion sociale brutale, notamment pour les plus précaires, et une mise entre parenthèse du fonctionnement démocratique. L'installation des conseils municipaux là où les candidats ont été élus le 15 mars, ne signifie pas un plein retour à la démocratie, loin de là. En effet, l'état d'urgence persiste...La crise sanitaire a révélé la totale improvisation des pouvoirs publics pour tenter de la juguler. L'engagement extraordinaire des soignantes et des soignants, le courage de celles et ceux qui n'ont cessé de travailler sans relâche au service de tous et le civisme de nos concitoyens appellent une reconnaissance unanime.

Et cet engagement reconnu par tous, c'est fait dans des conditions très difficiles et prévisibles, tant la tension dans les hôpitaux, était déjà extrêmement forte, les services des Urgences étant dans l'action depuis plus d'un an, pour réclamer des moyens et de meilleurs salaires.

D'ailleurs je rappelle que le 26 septembre dernier, les professionnels de santé avaient interpellé l'ensemble des maires de notre bassin de vie pour participer à un rassemblement devant la Sous-préfecture, en soutien aux urgentistes. Seuls deux Maires avait alors répondu à leur appel, dont Jean-Marc LESPAGE, le Maire de Tarnos.

Cette crise sanitaire révèle les effets des politiques depuis quinze ans en matière de santé, avec des dizaines de milliers d'emplois supprimés et 69 000 lits portés disparus sur la même période. Des personnels insuffisants et essorés. Des urgences saturées. L'hôpital public, sous haute tension après une décennie d'austérité, a été au bord de l'explosion avec la multiplication des cas de Covid-19.

« On a sans doute fait une erreur dans la stratégie » : le mea culpa d'Emmanuel Macron sur l'hôpital public sonne faux. La stratégie libérale du plan santé du Président de la République et du Gouvernement, était dans la continuité de ces dernières décennies, avec des réductions de moyens et des fermetures d'établissements annoncées. Non ce n'était pas une erreur, mais bien de la préméditation.

A ce moment de mon intervention, j'en profite pour saluer l'extraordinaire mobilisation de tous les bénévoles, dont nombre d'élus, qui, en un temps record et sous une pluie battante, ont diffusé plus de 8000 masques aux Tarnosiennes et aux Tarnosiens le premier jour du déconfinement progressif, le 11 mai. Cette mobilisation citoyenne est à l'image de ce qu'est notre ville, une ville solidaire et combative ! Loin, très loin des échanges inutiles et individualistes qui se répandent sur les réseaux sociaux.

Le 15 mars dernier, 42 % des Tarnosiens inscrits sur la liste électorale se sont rendus aux urnes dans les circonstances angoissantes que l'on sait, soit à un niveau égal à la moyenne de celui des autres communes de notre strate.

La liste « Tarnos Ensemble », conduite par Jean-Marc Lespade, est arrivée largement devant les 2 autres listes concurrentes avec 68,64 %, progressant de 6 % sur le résultat de 2014, alors qu'une des listes, contrairement à 2014, était, 2 mois encore auparavant, une des composantes de la majorité municipale.

Ce score est l'un des meilleurs de France dans les villes de plus de 10 000 habitants. L'équipe de Tarnos Ensemble est la 2^e mieux élue des communes landaises de plus de 5000 habitants, la première réalisant 100 % avec une participation de 31 %.

Indiscutablement, les Tarnosiens ont reconnu le travail accompli dans le mandat précédent et adhéré au projet que nous leur proposons. Un projet accès sur la citoyenneté, la défense et la promotion d'un service porteur d'émancipation et la poursuite de la transition écologique.

2020 marque ici le 100^e anniversaire de gestion progressiste avec à sa tête un Maire communiste. Cette longévité est le fruit d'une réinvention, d'une adaptation permanente du projet de ville. C'est le fruit de l'esprit de rassemblement qui a animé nos prédécesseurs et nous motive plus que jamais.

C'est avec cette même capacité qui fera que demain, les élections municipales pleinement achevées, notre communauté de communes ira de l'avant. Après le changement de majorité à Saint-Martin-de-Seignanx, où je rappelle que le Député de LREM a été sèchement battu avec ses colistiers, nul doute qu'il en sera très prochainement de même à Ondres. Les conceptions et méthodes du passé balayées, une ère nouvelle de respect et de coopération va pouvoir à nouveau s'ouvrir.

Dans la période que nous vivons, lourdes de souffrances inédites, celle du naufrage du capitalisme, il nous faudra faire encore plus de place à l'action collective de rassemblement des citoyennes et citoyens épris de profonds changements. En tant qu'élus de Gauche, nous ne manquerons pas d'être partie prenante de ce rendez-vous de notre histoire !

M. Coutier, doyen d'âge, prend la Présidence

2020-05-040-DGS – Election du Maire

Sous la Présidence de M. Coutier, doyen d'âge.

Le Conseil municipal,

PROCEDE à l'élection du maire.

Candidatures:

- Jean-Marc LESPADA

Résultats du 1er tour de scrutin:

Votants: 33

Bulletins litigieux: 4 blancs

Suffrages exprimés: 29

Majorité absolue: 15

Ont obtenu:

M. Jean-Marc LESPADA: 29 (vingt-neuf) voix

PROCLAME Maire, M. Jean-Marc LESPADA, immédiatement installé dans ses fonctions.

2020-05-041-DGS – Fixation du nombre d'adjoints

Sur le rapport présenté par M. Lespade, Maire.

Vote: 33

Pour: 33

Le Conseil Municipal,

DECIDE la création de 9 postes d'adjoints

PRECISE que l'entrée en fonction de ces derniers interviendra dès leur élection

2020-05-042-DGS – Election des adjoints

Sous la Présidence de M. Lespade, Maire.

Le Conseil Municipal,

PROCEDE à l'élection des adjoints

Candidatures:

Liste menée par M. Alain PERRET

- M. Alain PERRET

- Mme Isabelle NOGARO

- M. Nicolas DOMET

- Mme Isabelle DUFAU

- M. Marc MABILLET

- Mme Anne DUPRE
- M. Francis DUBERT
- Mme Elisabeth MOUNIER
- M. Christian GONZALES

Résultats:

Votants: 33

Bulletins litigieux: 4 blancs

Suffrages exprimés: 29

Majorité absolue: 15

Ont obtenu:

Liste menée par M. Alain PERRET: 29 (vingt-neuf) voix

PROCLAME adjoints et immédiatement installés dans leurs fonctions les membres de la liste suivante:

Premier adjoint: M. Alain PERRET

2^{ème} adjoint: Mme Isabelle NOGARO

3^{ème} adjoint: M. Nicolas DOMET

4^{ème} adjoint: Mme Isabelle DUFAU

5^{ème} adjoint: M. Marc MABILLET

6^{ème} adjoint: Mme Anne DUPRE

7^{ème} adjoint: M. Francis DUBERT

8^{ème} adjoint: Mme Elisabeth MOUNIER

9^{ème} adjoint: M. Christian GONZALES

2020-05-043-DGS – Tableau du Conseil municipal

Sur le rapport présenté par M. Lespade, Maire.

Le Conseil municipal,

DONNE ACTE à Monsieur le Maire de la lecture du tableau du conseil municipal fixant le rang de chaque élu:

M. Jean-Marc LESPADÉ	Maire
M. Alain PERRET	Maire adjoint
Mme Isabelle NOGARO	Maire adjointe
M. Nicolas DOMET	Maire adjoint
Mme Isabelle DUFAU	Maire adjointe
M. Marc MABILLET	Maire adjoint
Mme Anne DUPRE	Maire adjointe
M. Francis DUBERT	Maire adjoint
Mme Elisabeth MOUNIER	Maire adjointe
M. Christian GONZALES	Maire adjoint
M. Alain COUTIER	Conseiller municipal

Mme Maryse SAINT AUBIN	Conseillère municipale
Mme Danièle BIRLES	Conseillère municipale
Mme Martine PERIMONY-BENASSY	Conseillère municipale
M. Lucien HERVELIN	Conseiller municipal
M. Didier MIREMONT	Conseiller municipal
Mme Nicole CORRIHONS	Conseillère municipale
M. Thierry LECERF	Conseiller municipal
M. Christophe GARANS	Conseiller municipal
Mme Fabienne DARRAMBIDE	Conseillère municipale
M. Henri DECKE	Conseiller municipal
Mme Nelly PICAT	Conseillère municipale
Mme Nathalie LE GALL	Conseillère municipale
M. Emmanuel SAUBIETTE	Conseiller municipal
Mme Nelly LALANNE	Conseillère municipale
M. Patrick CENDRES	Conseiller municipal
Mme Aurélie ORDUNA	Conseillère municipale
M. Nicolas FLEURENTDIDIER	Conseiller municipal
Mme Emilie BAULON	Conseillère municipale
M. Antoine ROBLES	Conseiller municipal
Mme Alice CASSAING	Conseillère municipale
M. Bernard LAPEBIE	Conseiller municipal
Mme Caroline DACHARRY	Conseillère municipale

2020-05-044-DGS – Indemnités de fonctions des élus

Sur le rapport présenté par M. Lespade, Maire.

Le Conseil municipal,

RETIRÉE DE L'ORDRE DU JOUR

M. le Maire lit la déclaration ci-dessous :

Chers collègues,

En ce premier jour de cette nouvelle mandature, permettez-moi, en premier lieu, d'exprimer en votre nom à tous notre profonde gratitude à l'égard des Tarnosiennes et des Tarnosiens qui, dans les circonstances que l'on sait - j'y reviendrai - ont exprimé, il y a un peu plus de deux mois de cela, leur volonté de faire valoir leur droit d'élire leurs représentants.

Permettez-moi aussi de saluer l'engagement des assesseurs et présidents des bureaux de vote qui n'ont pas hésité à répondre présents pour permettre le bon déroulement des opérations électorales et assurer ainsi la continuité de notre vie démocratique.

Je remercie très chaleureusement, les conseillers municipaux qui m'ont réélu Maire de Tarnos et qui ont élu les adjoints qui m'assisteront. Au nom de tous, sachez que la confiance que vous venez de nous accorder au service des Tarnosiennes et des Tarnosiens nous honore.

Ma reconnaissance va aussi à Alain Coutier qui a présidé le conseil municipal avec la rigueur nécessaire.

Le premier conseil municipal est toujours un moment fort dans la vie démocratique d'une commune. Il l'est d'autant plus dans cette période où après la crise sanitaire, pas totalement éteinte, s'ouvre une crise économique aux conséquences sociales qui risquent d'être d'ampleur pour nos concitoyens et pour les finances des collectivités locales, déjà bien fragilisées ces dernières années.

La pandémie, que le Président de la République et le Gouvernement nous présentaient comme une idée lointaine quelques jours encore avant le scrutin du 15 mars, s'est avérée 2 jours plus tard d'une extrême gravité. Le 17 mars à midi, notre pays entrait en confinement. Tout s'est alors arrêté ou presque.

Depuis le 11 mai, la vie reprend peu à peu son cours, dans un contexte de déconditionnement progressif. Notre liberté recouvrée ne saurait, toutefois, être synonyme de relâchement de notre vigilance. En tant qu'élus, nous avons tous le devoir de le rappeler à nos concitoyens qui l'oublieraient.

Si notre commune a été épargnée par la pandémie, elle le doit, avant tout, au grand sens civique des Tarnosiens. Nous pouvons nous en féliciter et en être fiers.

Je tiens aussi à souligner la vague de solidarité qui s'est déployée et remercier en particulier toutes celles et ceux qui ont proposé leur aide à leurs voisins, toutes nos couturières qui, bénévolement, ont produit des masques par centaines, pour leur entourage proche mais aussi pour nombre d'anonymes. Plus de 700 auront aussi été remis à la Ville, qui s'est chargée ensuite de les distribuer.

Nous ne saurons oublier non plus toutes les femmes et tous les hommes engagés professionnellement dans la gestion sanitaire de cette crise. En mon nom et en votre nom, je tiens ici à leur rendre solennellement hommage. Des remerciements infinis à tous les personnels soignants exerçant à l'hôpital, en libéral, en EHPAD, en établissements pour personnes handicapées... Mais aussi aux pompiers, gendarmes, aux agents de nettoyage, commerçants et employés du commerce.

Nombre d'agents du service public local et les élus auront aussi été sur le pont pendant cette période si angoissante, soit en télétravail, soit sur le terrain, afin d'assurer la solidarité avec les plus fragiles, la prévention, l'accueil des enfants des personnels soignants, la propreté et la collecte des ordures ménagères, l'assainissement et l'approvisionnement en eau potable, la distribution de 13 000 masques, l'enseignement à distance de la musique, notamment.

Permettez-moi aussi d'accorder une attention particulière à Monsieur le Directeur général des services et l'équipe de direction qui l'entoure pour leur implication sans faille au cours de cette période aux multiples problématiques posées et à résoudre en urgence.

Plus globalement, je veux saluer tous les agents de la ville et du CCAS qui sont constamment au service de nos concitoyens, servent l'intérêt général, l'intérêt collectif et mettent en œuvre nos décisions pour améliorer la qualité de vie de nos concitoyens. Je sais que nous pourrions compter à nouveau compter dans cette mandature sur leur professionnalisme et leur sens de l'engagement.

À l'épreuve de la crise sanitaire, une fois de plus, pouvoir bénéficier d'un service public efficient aura été indiscutable.

Quant à elle, l'idéologie de l'avidité, de la destruction de la protection sociale et des services publics, à l'œuvre par les gouvernements successifs et amplifiée ces trois dernières années, sera apparue encore plus indécente, inacceptable.

Tant d'incuries, tant de choix contraires aux intérêts nationaux et populaires constatés au grand jour pendant la pandémie ne peuvent qu'être remises en cause et déboucher sur un nouveau partage des richesses et des pouvoirs au bénéfice du monde du travail et de la création.

Hélas, les puissances d'argent et les pouvoirs à leur service sont déjà à l'œuvre pour asséner un violent coût de bâton aux travailleurs, privés d'emploi et retraités. L'idée d'une relance inégalitaire germe dans les cerveaux des officines omniprésentes dans les grands médias, qui lancent, depuis quelques jours, comme des poissons-pilotes, des pistes réactionnaires pour préparer les esprits à une contre-offensive, un rouleau compresseur attentatoire aux droits des salariés comme aux libertés publiques, au nom du rattrapage d'une économie française.

Ce n'est pas une « relance » ultra-libérale qui répondra à l'intérêt général, mais bien une reconstruction et une métamorphose sociale, environnementale et démocratique, salutaire.

Il appartient à notre peuple, avec les forces de progrès en appui, de tenter de construire ce nouveau monde dont nous avons un besoin urgent. Nous sommes au moment où la fenêtre s'entrouvre vers de nouveaux possibles progressistes. Notre municipalité saura aider à la dynamique, j'en fait le serment !

Chers collègues,

Les électeurs ont accordé leur confiance à la liste « Tarnos Ensemble » que j'avais l'honneur de conduire. Je les remercie chaleureusement de nous permettre de poursuivre l'élan que nous avons donné à notre ville ces dernières années, un élan qui s'est traduit concrètement par un engagement fort en faveur de la citoyenneté, de l'environnement et de la transition écologique, de l'éducation, de l'enfance et de la jeunesse, de la solidarité, du vivre-ensemble et du développement économique.

Merci aussi à eux de nous donner la possibilité de mettre en œuvre notre projet, un projet ambitieux et réaliste, qui peut permettre de réaliser de nouvelles avancées pour Tarnos et le Seignanx, un projet qui confirme l'image de notre ville, solidaire, combative, tolérante, et agréable à vivre. Dans le contexte nouveau d'après COVID, nous ne renoncerons pas à nos ambitions, mais nous savons tous que la tâche risque d'être très ardue.

À tous ceux qui ont apporté leurs suffrages aux autres listes, je veux dire que je serai, comme je l'ai toujours été, le Maire de tous les Tarnosiens, sans exception.

Vous le savez, l'histoire de notre Ville est très singulière. Permettez-moi donc d'avoir une pensée émue pour les nombreuses personnalités qui ont marqué l'histoire de notre ville. Celle de ces 100 dernières années d'une gestion au service du progrès social. Je pense, naturellement, à tous mes prédécesseurs, et en particulier à Charles Durroty, mort en déportation, Joseph Biarrotte qui y a survécu, à André Maye et à notre chère Pierrette Fontenas, présente parmi nous que je tiens à chaleureusement saluer... Je pense aussi à ces centaines d'autres élus, dont ceux du précédent mandat dont j'aperçois certains dans l'assistance, aux militants politiques, syndicaux, associatifs qui ont tant donné pour nos concitoyens.

Bien évidemment, il s'agit pour nous d'être fidèles à la fois à ce riche passé et d'être à la hauteur des défis contemporains.

Dans un monde où tout charge à une vitesse vertigineuse, où l'incertitude plane sur notre avenir, quel sens y-a-t-il encore à imaginer demain, nous étions-nous interroger en novembre dernier, au moment d'initier des ateliers participatifs pour la rédaction de notre projet municipal.

Colistiers et participants de ces ateliers, nous étions d'emblée tombés d'accord : c'est justement pour appréhender la complexité du monde dans lequel nous vivons, pour inventer et construire un futur porteur d'espoir que nous devons continuer de rêver, de penser et d'agir. L'actualité récente conforte nos choix.

Les défis que nous voulons relever avec les Tarnosiens et les Tarnosiennes sont nombreux. Ils le sont et le seront encore plus à l'aune des conséquences de la crise aiguë que traverse notre pays. Ils sont démocratiques, environnementaux, sociétaux, économiques et dans l'immédiat toujours sanitaires.

Je mesure pleinement la responsabilité qui est la mienne, qui est la nôtre, pour les mois et les années à venir. Au cours des très nombreux échanges avec les Tarnosiens durant la campagne électorale, nous ne leur avons pas caché que les contraintes budgétaires allaient être handicapantes. Aujourd'hui, la situation nouvelle nous appelle à encore plus de prudence.

Chers collègues, dès demain nous allons mettre en œuvre le projet pour lequel nous avons été élus. Nous le ferons dans le cadre d'une démarche fondée sur la confiance, le partenariat, la proximité et la concertation.

La confiance d'abord, indispensable pour donner à tous l'envie et l'énergie de s'engager, de créer, d'investir, de prendre des initiatives.

Cette confiance donne de l'assurance et de l'espoir : c'est le meilleur remède contre le doute et le pessimisme. Cette confiance, nous la renforcerons avec notre enthousiasme et notre énergie pour mettre en œuvre notre projet. Nous la conforterons en respectant les engagements que nous avons pris lors de la campagne électorale. Je rappelle que, lors du précédent mandat, la quasi totalité des engagements pris devant nos concitoyens a été tenue, malgré l'effondrement des dotations d'État à notre collectivité, décidé, souvenons-nous en, quelques jours après l'élection municipale.

Le développement du partenariat est aussi essentiel dans notre démarche, parce qu'on ne construit vraiment qu'avec les autres. Nous savons qu'ensemble nous avons plus d'idées et plus de force.

Être Maire, être élu municipal, c'est participer à la construction et à l'amplification de partenariats, dans de nombreux domaines.

Économique bien sûr, avec tous les acteurs de l'emploi. Partenariats également avec les nombreuses associations de notre ville, culturelles, sportives, de loisirs... Partenariats aussi avec les divers représentants institutionnels : État, Département des Landes, Région, Éducation nationale, ARS, Syndicat des mobilités, SYDEC, SITCOM... et naturellement la Communauté de communes.

Comme vous le savez, un vent nouveau en faveur d'un travail collectif et dans le respect de tous a soufflé le 15 mars dans la Seignanx. Ici à Tarnos, en confortant largement la majorité municipale sortante, à Saint-Martin-de-Seignanx, par la victoire sans appel de la liste conduite par notre ami Julien Fichot et à Ondres, par le très bon score de la liste conduite par Eva Belin qui talonne de 38 voix celle du maire sortant. D'ici quelques semaines, nul doute que la voie du changement clairement exprimé du 1^{er} tour sera confirmée.

Très prochainement aussi, une nouvelle équipe prendra les rênes de la Communauté de communes. La démarche partenariale qui va se construire à nouveau dans le Seignanx, après des années de mise au ban de notre commune par ceux qui ont finalement été lourdement sanctionnés le 15 mars dernier, est nécessaire car c'est dans la mise en commun des idées et des points de vue que se prennent les meilleures décisions. Comme nous le portons depuis toujours, les partenariats sont par excellence des lieux de dialogue, d'écoute et d'échange réciproque.

Nous serons toujours proches de nos concitoyens pour mieux prendre en compte leurs attentes, les associer aux décisions qui les concernent et définir ainsi les réponses les plus appropriées. C'est par le développement de ces échanges de proximité, de coconstruction et de codécision que la citoyenneté sera plus forte et que notre démocratie locale sera plus vivante.

Nous voulons à nouveau fédérer, rassembler les Tarnosiennes et les Tarnosiens pour défendre notre ville et toujours lutter afin d'assurer le meilleur avenir à notre territoire.

Maire de Tarnos, je le suis pour défendre et promouvoir un service public porteur d'émancipation.

Notre politique de transition écologique sera marquée par de nouvelles ambitions novatrices pour réduire notre empreinte carbone, avec, notamment, la création d'une chaufferie biomasse et un réseau de chauffage produit par la chaleur de notre station d'épuration. Nous continuerons aussi à développer encore plus l'alternative à la voiture individuelle pour les déplacements du quotidien et des loisirs, en achevant la réalisation de la ligne 2 du Trambus, en aménageant de nouvelles pistes cyclables. Nous franchirons une nouvelle étape ambitieuse pour le bien-vivre alimentaire, par notamment la poursuite de l'accompagnement du développement des 2 fermes agroécologiques et solidaires initiées fin 2019, en préservant de la spéculation toutes nos terres agricoles et en encourageant l'agriculture « conventionnelle » à procéder à sa transition écologique.

Nous continuerons ainsi à accompagner toutes les étapes de la vie des enfants jusqu'à leur entrée dans l'âge adulte, en leur proposant une large palette d'activités grâce à notre politique éducative et aux nombreux équipements disponibles sur la commune. Sur ce dernier point, nous réaliserons dans les plus brefs délais un nouveau centre de loisirs dans le quartier des Platanes.

Nous conforterons une politique culturelle au service de tous, avec, notamment, l'étude de la faisabilité technique et financière de la rénovation ou de la reconstruction de la salle Maurice Thorez.

Nous poursuivrons notre politique de promotion du sport pour tous, avec, notamment, un maintien du fort soutien de la Ville, financier, en personnel et en équipements, aux clubs sportifs, nous prévoyons d'aménager un terrain de football synthétique sur le stade Mabillet, avec éclairage et vestiaires, un équipement aquatique dans le Centre-ville, dans l'hypothèse où les finances de la Communauté de communes le permettraient, nous accompagnerons l'association du Tennis Club de la Palibe dans la réalisation de la couverture d'un court.

Nous poursuivrons notre politique en matière de solidarité, notamment, dans le domaine du logement par une offre accessible, en continuant, entre autre, une urbanisation raisonnée et écoresponsable de notre commune, en son centre.

Enfin, en matière de développement économique, nous continuerons de l'encadrer, afin de conforter l'attractivité de notre commune.

Les circonstances si particulières dans lesquelles nous nous trouvons m'obligent à condenser ici les objectifs de notre feuille de route pour les 6 années à venir.

Je puis vous assurer que nous œuvrerons à ce que notre ville continue de se transformer, de se moderniser, tout en préservant son harmonie de ville populaire, combative et de « ville-jardin ».

Pour mener à bien ce projet, en amont du conseil municipal, vous serez amenés à travailler en commissions. Elles sont au nombre de 9.

Alain Perret m'assistera à la présidence de la commission Finances, Voiries et Réseaux,

Isabelle Nogaro, à la commission Développement économique, économie sociale et solidaire, commerce, agriculture,

Nicolas Domet, à la commission Éducation, enfance, jeunesse,

Isabelle Dufau, à la commission Intercommunalité,

Marc Mabillet, à la commission Transition écologique, participation citoyenne

Anne Dupré, à la commission Action sociale, solidarité, santé

Francis Dubert, à la commission Aménagement, urbanisme, cadre de vie

Élisabeth Mounier, à la commission Culture, émancipation

Christian Gonzales, à la commission Sport et Loisirs.

Mes chers collègues,

Les réunions du Conseil Municipal sont de grands moments de la vie publique. Le Conseil est un lieu de débat, débat qui parfois peut être vif, passionné, enthousiaste. Mais toujours, c'est le lieu de la République.

Je souhaite que nous respections tous cette maison commune pour tout ce qu'elle représente, et dans l'exercice de nos fonctions d'élus, que nous n'oublions jamais les valeurs, héritées de l'Histoire de notre pays, qui fondent la démocratie et la République : des valeurs d'humanisme, de respect de l'autre dans ses différences, de solidarité et de fraternité.

Je tiens à ce qu'au-delà de nos différences de convictions, nous participions tous activement à la mise en œuvre de l'action municipale. C'est de l'énergie collective et de sa force que découlent les plus belles réussites pour Tarnos et les Tarnosiens.

Je vous remercie.

Monsieur le Maire lève la séance à 11h15

Tarnos, le 3 juin 2020

Le Maire

Jean-Marc LESPADÉ

